

EL DIA

Tres mil personas han presentado sus denuncias ante la CIDH, en Argentina

La comisión de la OEA se entrevistó con el ex presidente Alejandro Lanusse y con varios dirigentes políticos y sindicales

(IPS, ANSA y DPA)

BUENOS AIRES, 8 de septiembre.—Cerca de 3 mil personas, familiares de desaparecidos y detenidos por causas políticas, según lo anunció hoy el matutino Clarín, presentaron en las últimas 48 horas los formularios de denuncia a la delegación de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) que se encuentra en Buenos Aires.

La CIDH recibió hoy a la Confederación Socialista y a los líderes políticos Ricardo Balbín, de la Unión Cívica Radical (UCR), segunda fuerza electoral del país, y Oscar Alende, del Partido Intransigente, una agrupación de centro-izquierda escindida hace casi dos décadas del tradicional Partido Radical.

La comisión mantuvo también conversaciones con el ex presidente Alejandro Lanusse (1970/73); con el gremialista peronista Lorenzo Miguel, actualmente bajo arresto domiciliario, y con la Confederación de Trabajadores de la Educación de la República Argentina (CTERA), y la Asociación de Abogados de Buenos Aires.

El domingo, la CIDH visitará distintos institutos carcelarios, tanto en Buenos Aires como en la provincia del Chaco, en la frontera noreste, para lo cual sus miembros se dividirán en dos grupos.

El lunes sostendrá un encuentro con el ex presidente Arturo Frondizi, titular del Movimiento de Integración y Desarrollo (MID), otra escisión del Partido Radical, y hará lo propio poco después con el dirigente sindical Alfredo Bravo, quien se encuentra actualmente bajo régimen de libertad vigilada.

En la tarde, ese mismo día, se trasladará hasta los respectivos domicilios del escritor Ernesto Sábato y del periodista Jacobo Timmerman, quien, al igual que Lorenzo Miguel, cumple arresto domiciliario.

Ayer por la tarde recibieron a la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos, cuyo titular, monseñor Jaime de Nevares, obispo de Neuquén, al abandonar la reunión, declaró: "He sido muy bien recibido por la comisión. No he entregado ninguna lista de desaparecidos y abrigo la esperanza de que el problema de los derechos humanos en nuestro país llegue a feliz término. Venimos en nombre de todos los muertos y desaparecidos del país".

También fueron recibidos por la comisión de la OEA otras entidades locales que se ocupan de la promoción de los derechos humanos, entre ellas, el Movimiento Ecueménico por los Derechos Humanos, integrado por sacerdotes y laicos de diversas creencias religiosas; la Comisión de Familiares de Detenidos y Desaparecidos por Causas Políticas, y la Liga Argentina por los Derechos del Hombre.

LA CANCELLERIA ESPERA UNA NOTA VENEZOLANA

La Cancillería argentina anunció hoy que aguardará una comunicación formal del Parlamento venezolano referida a la situación de los derechos humanos en Argentina para dar "la condigna respuesta oficial".

La declaración de la Cancillería afirmó que "ha tomado conocimiento, por informaciones de prensa, de un supuesto acuerdo del Congreso de la República de Venezuela relativo a la actividad que ha de desarrollar la Comisión Interamericana de Derechos Humanos en la Argentina. Según dicha versión periodística, la actitud del Congreso venezolano prevé el envío del texto acordado al excelentísimo señor presidente de la nación. En esa oportunidad, y por la

vía correspondiente, se dará condigna respuesta oficial a tal comunicación".

La versión periodística a que se alude en el comunicado oficial fue publicado hoy por el matutino Clarín, y afirma que el Congreso de Venezuela acordó dar "su más firme respaldo" a la CIDH, al tiempo que exigió al gobierno de Argentina concederle la protección necesaria e indispensable".

Por otra parte, trascendió que la Corte Suprema de Justicia de Colombia desautorizó al magistrado del Tribunal Superior de Bogotá, Gerardo Monroy Cabral, quien viajó a la Argentina con la CIDH.

La Corte Suprema estimó que Monroy Cabral desarrolla actuaciones de carácter político que no le están permitidas a un juez en Colombia, y menos en el exterior.

El magistrado Monroy Cabral viajó con un permiso de 5 días que le otorgó el Tribunal Superior, por lo cual debe regresar mañana domingo para reintegrarse el lunes a su despacho, pues, de lo contrario, puede ser enjuiciado penalmente por la Corte Suprema de Justicia.

LLEGO UNA DELEGACION DE SENADORES FRANCESES

Hoy llegaron a la Argentina 7 senadores franceses, para una visita que se prolongará hasta el 15 de septiembre próximo.

Los legisladores, encabezados por Adolphe Chauvin, vienen en "misión de información", y se ignoran aún más detalles sobre el carácter de la visita.

Durante su permanencia en Buenos Aires, los senadores se entrevistarán con el presidente Videla; con el ministro del Interior, general Eduardo Harguindeguy, y con el titular de Economía, José Alfredo Martínez de Hoz.